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PUEBLOS DE MONTE PATRIA ACUSAN 
PROBLEMAS DE SEGURIDAD VIAL 02

SE QUERELLARÁN CONTRA ASESINOS DE LA PEQUEÑA

DEFENSORÍA DE LA NIÑEZ 
INTERVIENE EN CASO AGUSTINA
La institución encargada de garantizar los derechos de la infancia adelantó que participarán 
activamente para lograr las más altas condenas contra quienes resulten responsables de la 
muerte de la pequeña Agustina y de su padre. La Coordinadora No + Delitos destaca que los 
nuevos hechos de violencia en la comuna de Ovalle son cada vez más agresivos. 03
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Diferentes pueblos de Monte Patria acusan la 
necesidad de sumar lomos de toro

CONSTANTE PELIGRO EN LAS VÍAS MONTEPATRINAS

Personal de Vialidad junto al concejal Nicolás Araya inspeccionando la localidad de Carén.  
CEDIDA

El exceso de velocidad 
por parte de conductores 
imprudentes es un problema 
transversal con el que deben 
lidiar los habitantes de la 
comuna. Ante esta inquietud 
por parte de los pobladores, la 
Dirección Regional de Vialidad 
señala que espera concretar 
las medidas pendientes 
durante el presente año.

Un problema transversal para dife-
rentes localidades de la comuna de 
Monte Patria son los conductores 
imprudentes que manejan a exce-
so de velocidad, lo que provoca un 
constante peligro para los habitantes 
montepatrinos.

Ante esta situación, vecinos de 
diversos sectores solicitan que se 
puedan instalar lomos de toro en sus 
poblados, para de esa forma evitar 
futuras tragedias. 

Una de las localidades afectadas por 
esta situación es Carén, desde donde 
la vecina Rosa Gómez comenta que 
“pedimos lomos de toro porque han 
ocurrido accidentes en el lugar, han 
sido varios los vehículos que pasan 
derechito a los postes. En la localidad 
tenemos bajada de callejones por donde 
baja la gente, y como los vehículos 
pasan a gran velocidad por nuestro 
centro, por llamarlo de alguna forma, 
es necesario tener lomos de toro”.

Otro de los sectores aquejados por 
el exceso de velocidad es Agua Chica, 
“acá han habido muchos accidentes, 
los autos corren mucho porque no hay 
ninguna restricción, hay autos que 
han quedado involucrados en las rejas 
de las casas, han habido atropellos, 
por eso pedimos los lomos de toro”, 
señaló Cristian Silva, presidente de la 
junta de vecinos de dicha localidad.

El dirigente vecinal explica que en 
su poblado han pasado meses desde 
el último accidente, pero que eso no 
significa que el riesgo esté latente, 
“en septiembre un conductor perdió 
el control en una curva y quedó el 
vehículo metido bajo la reja de una 
vecina, esto fue el año pasado, pero 
constantemente los vehículos corren 
por el sector”, apuntó.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria

Esa misma incertidumbre viven en 
la localidad de El Coipo, en donde la 
presidenta vecinal, Miriam Cortés, 
explica que “esta es una calle única, 
con casas a ambos lados, entonces 
es un riesgo constante, porque las 
personas deben cruzar pero hay ve-
hículos que pasan a gran velocidad”.

Miriam comenta que en su poblado 
ya se han instalado lomos de toro, 
pero hay otros puntos del lugar que 
también lo necesitan, “hace un tiempo 
se pusieron dos lomos de toro cerca 
del colegio, en el centro del pueblo. 

Nuestra localidad tiene una curva y 
una bajada en la entrada y en la sa-
lida, ahí nos gustaría que se tomarán 
medidas, porque ahí han ocurrido 
varios accidentes, uno de ellos con 
resultado de muerte”, indicó.

Por su parte, la comunidad de 
Chilecito pide lomos de toro para 
dos sectores en específico, Chilecito 
Bajo y Choapa. Según relata Adrián 
Contreras, presidente de una de las 
juntas de vecino del lugar, el primero 
se viene pidiendo desde 2020, mien-
tras el segundo desde el año pasado.

“Acá han ocurrido varios ‘cuasi’ 
accidentes, por llamarlos de alguna 
forma, en donde un vehículo pasa 
rápido y casi atropella a las personas, 
tenemos vecinas que se han caído 
por el exceso de velocidad de los 
autos y han tenido que ir a la posta 
por lesiones”, puntualizó Contreras.

Los Tapia y Dos Ríos serían otras 
de las localidades afectadas por el 
exceso de velocidad. 

IMPORTANCIA DE PREVENIR
El concejal de Monte Patria, Nicolás 

Araya, explica el rol que ha tomado 
para hacer escuchar la voz de los 
vecinos de la comuna, “hemos sido el 
nexo con la dirección de vialidad, en 
su minuto se hicieron recorridos en 
terreno para mostrar las necesidades 
de estos distintos sectores, necesidad 

que nace por la imprudencia y la falta 
de tino de muchos conductores que 
andan muy rápido en zonas pobladas”, 
apuntó. 

El edil montepatrino manifiesta que 
es necesario tomar cartas en el asunto 
ahora para prevenir una tragedia en 
el futuro, “nosotros esperamos que 
vialidad prontamente realice estos 
trabajos, no necesitamos que ocurra 
una desgracia para después ejecutar 
las obras, tenemos que anticiparnos 
a la desgracia. En varios de estos 
lugares ha habido dificultades y es 
nuestro deber anticiparnos para evitar 
accidentes fatales”, concluyó.

COMPROMISO DE VIALIDAD
Desde la Dirección de Vialidad re-

conocen que hay muchos sectores 
en la comuna de Monte Patria con 
lomos de toro pendientes, pero al 
mismo tiempo señalan que esperan 
abordarlos durante el presente año. 

“Algunos se realizarán a través de 
los contratos globales para la conser-
vación de caminos y otros a través de 
administración directa de Vialidad, sin 
embargo, esos últimos están sujetos 
a la llegada del decreto que otorga los 
recursos, situación que estimamos 
debería estar en el mes de marzo. 
A partir de este decreto, podríamos 
abordar algunos sectores con reduc-
tores de velocidad y otros elementos 
de seguridad vial, siempre y cuando, 
el lugar donde se emplacen, cumpla la 
normativa vigente”, explicó el Director 
Regional de Vialidad, Oscar Vilches. 

Para finalizar, la autoridad reafirmó 
el compromiso con todo el territorio, 
“entendemos las necesidades de la 
comunidad, especialmente del sector 
rural, por eso estamos comprometi-
dos con poder entregar soluciones 
a todas las comunas de la región de 
Coquimbo”, declaró.

“ESPERAMOS QUE VIALIDAD 
PRONTAMENTE REALICE 
ESTOS TRABAJOS, NO 
NECESITAMOS QUE OCURRA 
UNA DESGRACIA PARA 
DESPUÉS EJECUTAR 
LAS OBRAS, TENEMOS 
QUE ANTICIPARNOS A LA 
DESGRACIA”
NICOLÁS ARAYA
CONCEJAL DE MONTE PATRIA

“COMO DIRECCIÓN 
REGIONAL ENTENDEMOS 
LAS NECESIDADES 
DE LA COMUNIDAD, 
ESPECIALMENTE DEL 
SECTOR RURAL, POR ESO 
ESTAMOS COMPROMETIDOS 
CON PODER ENTREGAR 
SOLUCIONES A TODAS LAS 
COMUNAS”
OSCAR VILCHES
DIRECTOR REGIONAL DE VIALIDAD
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Defensoría de la 
Niñez se querellará 

contra los asesinos de 
la pequeña Agustina

VECINOS ADVIERTEN PREOCUPACIÓN POR ESCALADA DE VIOLENCIA EN LOS ÚLTIMOS DELITOS

La Defensoría de la Niñez anunció que participará activamente en el proceso judicial contra 
los culpables de la muerte de la pequeña Agustina.

CEDIDA

La institución encargada de garantizar los derechos de la 
infancia adelantó que participarán activamente para lograr las 

condenas contra quienes resulten responsables de la muerte de 
la pequeña Agustina y de su padre. La Coordinadora No + Delitos 

destaca que los nuevos hechos de violencia en la comuna de 
Ovalle son cada vez más agresivos.

Tras el lamentable suceso ocurrido 
la noche del domingo en la pobla-
ción Mirador, distintas instituciones 
han reaccionado buscando se haga 
justicia por el homicidio de Agustina 
Ceballos, de 6 años de edad, y de su 
padre Jhans Ceballos de 26, hecho 
que estremeció a la población ovallina. 

En ese sentido la directora de la 
Unidad de Protección de Derechos 
y Representación Judicial de la 
Defensoría de la Niñez, aboga-
da Giannina Mondino, adelantó a 
El Ovallino que dicha organización 
también participará activamente en 
el proceso de justicia.

“Como Defensoría de los Derechos 
de la Niñez tomamos conocimiento 
del homicidio cometido en contra de 
una niña de seis años y de su padre de 
26 años, inmediatamente solicitamos 
información al Ministerio Público, 
para que nos entregara antecedentes 
preliminares. Estos antecedentes 
llegaron el día de hoy (miércoles 26) 
los que están siendo analizados para 
interponer la querella criminal por 
el delito de homicidio en contra de 
aquellos que resulten responsables”, 
señaló Mondino.

Aseguró que la intervención judicial 
de la institución nacional, “además 
de perseguir las más altas penas 
que están establecidas en nuestro 
ordenamiento jurídico, también dice 
relación con que se cumplan con los 
estándares internacionales en lo que 
guarda relación con la investigación 
con respecto a estos hechos, para que 
se logre dar con los responsables de 
este terrible homicidio”..

Consultada acerca de sobre casos 
anteriores, destacó la jurista que 
“nosotros como institución nos he-
mos querellado en al menos unas 
ocho causas, que dicen relación con 
enfrentamientos entre bandas rivales 
y también por niños que resultan 
víctimas por las denominadas balas 
locas”. 

MÁS VIOLENCIA
Los últimos hechos violentos han 

alertado a toda la comunidad, sobre 
todo a quienes buscan detener la ola 
de crímenes en la ciudad. 

Al respecto la vocera de la 
Coordinadora No + Delitos, Marcela 
Milla, que reúne aproximadamente a 
una 15 juntas vecinales de la zona de 
El Portal y Parque Inglés, explicó que 
la mayor preocupación ahora no son 
los robos comunes sino el nivel con 
que actúan los delincuentes.

“Ya no solo arrebatan mochilas, 
carteras, sino que ahora son con ar-
mas de fuego en la vía pública, con 
un portonazo intentado en El Portal. 
Hace poco fue un golpe que le dieron 
en la cabeza con un arma de fuego 
a un vecino de Parque Inglés, que 
eso está todavía en Fiscalía, y no ha 
tenido resolución alguna. Son suce-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ 
Ovalle

sos de mayor gravedad”, señaló la 
dirigente social.

Destacó que la gestión más impor-
tante que les ha dado buenos frutos 
es la comunicación permanente entre 
las juntas de vecinos del sector, con 
grupos de whatsapp que se mantie-
nen activos y el contacto directo de 
autoridades y dirigentes. 

“Por lo menos por parte de Carabineros 
nosotros siempre hemos tenido res-
puesta efectiva, ellos envían patrullaje 

y hacen más rondas. La respuesta del 
municipio se hace más lenta porque 
trabajan a través de proyectos, y hasta 
la fecha todavía estamos esperando 
la instalación de las nuevas cámaras 
de televigilancia”, explicó.

Destacó Milla que si bien los deli-
tos en la zona no han aumentado ni 
disminuido, si se ha visto un incre-
mento en los niveles de violencia de 
los agresores.

“Los robos han ido aumentando en 

agresividad, en el tipo de armamento 
utilizado. Es preocupante el hecho de 
que se haya intentado un portonazo. 
Nuestros vecinos que tienen almace-
nes familiares se han visto bastante 
afectados, sobre todo los que tienen 
caja vecina,  por eso los vecinos 
cuando ven algo raro comienzan de 
una vez a activarse, generándose una 
vigilancia vecinal muy importante. El 
sargento de Carabineros Cristian Araya, 
encargado de nuestro cuadrante, 
nos entrega las estadísticas y hace 
hincapié en realizar la denuncia, por 
muy pequeña que sea la falta” 

Señaló que en su zona se mantie-
nen entre cinco y diez incidentes de 
inseguridad cada mes, entre robos e 
intentos de delitos.

NUEVAS CÁMARAS
Con respecto a las nuevas cámaras 

que pueden ser un elemento disuasi-
vo, la jefa de la Oficina de Seguridad 
Ciudadana de la Municipalidad, 
Hortensia Flores, apuntó que el re-
traso en la instalación de las mismas 
se debe a que se van sumando más 
sectores al próximo proyecto que 
buscará financiamiento municipal.

“A todos les gustaría tener una 
cámara en cada esquina, pero eso 
es imposible, para eso se hace un 
estudio, se analiza la incidencia de 
delitos y se complementa con el 
informe de Carabineros, entre otros 
trámites. El plan es instalar más de 
15 cámaras en sectores diferentes, 
ya hay algunos que tienen una o 
dos cámaras instaladas, y eso se 
ve dependiendo de la amplitud del 
territorio”. 

Adelantó que la nueva licitación 
se va a realizar este mes de enero, 
pero que cada vez se van sumando 
nuevos sectores.

“Nos demoramos por eso, porque 
cada vez debíamos agregar nuevos 
sectores al proyecto. Ahora cerrare-
mos con lo que tenemos y después 
vendrán otros sectores más”.

Actualmente la ciudad cuenta con 
más de 150 cámaras activas en 
diferentes puntos del área urbana.

“COMO INSTITUCIÓN NOS 
HEMOS QUERELLADO EN 
AL MENOS UNAS OCHO 
CAUSAS EN LAS QUE NIÑOS 
RESULTAN VÍCTIMAS POR 
ENFRENTAMIENTOS ENTRE 
BANDAS RIVALES Y POR 
LAS DENOMINADAS BALAS 
LOCAS”
GIANNINA MONDINO
UNIDAD DE PROTECCIÓN DE DERECHOS 
DE LA DEFENSORÍA DE LA NIÑEZ
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Judaísmo en Ovalle busca orientar a la 
comunidad acerca de los alcances de su religión

LA PROFESORA JANINA OYARZÚN EXPLICA EL DÍA DEL RECUERDO DEL HOLOCAUSTO

Una sola familia en Ovalle vive las tradiciones judías, intentando educar con respecto a su 
religión.

CEDIDA

La periodista y docente, 
Janina Oyarzún Israel enseña 
a sus más cercanos los 
valores judíos, en un intento 
de educar sobre la milenaria 
religión y derribar los mitos 
que se levantan sobre ella. 
Hoy celebra el Día de la 
Memoria sobre el Holocausto.

El 27 de enero de cada se rinde tri-
buto a la memoria de las víctimas del 
Holocausto, fecha en la que muchos 
países y organizaciones ratifican su 
compromiso de luchar contra el antise-
mitismo, el racismo y toda otra forma 
de intolerancia que pueda conducir a 
actos violentos contra determinados 
grupos humanos.

Es el espíritu del Día Internacional en 
Memoria a las víctimas del Holocausto, 
que intentan mostrar el horror que 
vivieron más de seis millones de judíos 
en la segunda guerra mundial, con la 
esperanza de que estos hechos jamás 
se repitan hacia ningún pueblo.

Si bien en Chile hay una colonia judía 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

consolidada y organizada, están en su 
mayoría en Santiago. En Ovalle más 
bien solo una familia es descendiente 
del denominado pueblo de Israel, 
familia que mantiene su religión y 
costumbres y que intenta enseñar, 
aunque sea a los más cercanos, los 
valores del judaísmo, derribando los 
mitos que se tejen a su alrededor.

“El judaísmo en Ovalle se practica 
de manera personal, no hay un grupo, 
una comunidad, una sinagoga ni un 
rabino. Yo practico mi judaísmo en 

casa. Lamentablemente hay una 
falta de información con respecto al 
judaísmo y la gente nos mira como 
bichos raros dentro de la sociedad por 
tener distintas costumbres”, señaló 
Oyarzún.

Aseguró que en Israel es fácil cumplir 
las normativas judías, porque el país 
se formó para ello, pero que a quienes 
están fuera, sobre todo a quienes 
viven más aislados, les cuesta más.

“Nuestras leyes son distintas en 
cuanto a la alimentación, a las rela-

ciones interpersonales, a la comida, 
al descanso. Es un desafío porque la 
gente no sabe lo que es la religión y hay 
mucha desinformación al respecto”.

-¿Ha logrado explicar a su círculo 
cercano los alcances de su religión?

-“De a poquito lo he logrado. He 
ido explicando por qué los sábados 
yo no puedo hacer nada importante, 
tratando de descansar, de leer, de no 
hacer negocios ni comprar, ni usar 
aparatos tecnológicos. Así que la 
gente más cercana sabe que yo estoy 
más retraída del mundo”.

MEMORIAS DE LA GUERRA
Indicó Oyarzún que el día de la 

Memoria del Holocausto siempre es 
una oportunidad para enseñar sobre 
la lucha del pueblo judío alrededor 
del mundo.

“La idea de la fecha es generar con-
ciencia de que esto nunca más en la 
historia de la humanidad puede volver 
a ocurrir. Este es el fondo del día del 
recuerdo. Eso no puede pasar contra 
ningún pueblo, contra nadie que sea 
distinto porque lo que le pasó al pueblo 
judío fue solamente por ser distinto. 
Tenemos que enseñar un poquitito, 
nosotros no somos mejores ni peores, 
así que el mensaje es a la tolerancia”, 
puntualizó la docente.

Le celebración dela fecha a nivel mun-
dial tendrá la etiqueta #WeRemember.

Operativos de apoyo a las mascotas se reali-
zarán en diversos puntos de la comuna.

CEDIDA

Realizarán diversos operativos de Bienestar Animal en Ovalle
EN PLAZAS Y SEDES SOCIALES

La iniciativa, impulsada por el 
departamento de Medio Ambiente del 
municipio de Ovalle, se desarrollará 
en diversos sectores de la ciudad 
e incluirá consultas veterinarias, 
vacunación canina y felina y 
desparasitación interna y externa de 
las mascotas. 

La tenencia responsable de mascotas 
es una de las preocupaciones de la 
administración comunal, por eso a 
través del departamento de Medio 
Ambiente se desarrollarán operativos 
de bienestar animal, en diferentes 
zonas de Ovalle. En esta iniciativa se 
realizará vacunación canina y felina, 
desparasitación interna y externa de 
las mascotas y se atenderán consultas 
veterinarias. 

Los sectores favorecidos en esta 
primera etapa serán Villa David Perry 
(27 de enero, sede social de 9.00 a 
16.30 horas), Villa El Sauce (28 de 
enero, plazoleta central de 13.00 a 
16.00 horas), Villa Manuel Lobos 
(31 de enero, sede social de 9.00 a 
16.30 horas), Villa Antofagasta (1 de 
febrero, sede social de 9.00 a 16.30 
horas), sector Romeral/Matadero 
(2 de febrero, sede social de 9.00 a 
16.30 horas) y población 8 de julio 

(3 de febrero, sede social de 9.00 a 
16.30 horas). 

A estos sectores se suman Villa Los 
Naranjos parte baja (4 de febrero, 
sede social de 9.00 a 16.30 horas), 
población 21 de mayo (8 de febrero, 
sede social de 9.00 de 16.30 horas), 
Villa Los Naranjos parte alta (10 de 
febrero, sede social de 9.00 a 16.30 
horas), Vista Bella (14 de febrero, 

sede social de 9.00 a 16.30 horas), 
población Bicentenario I y II etapa 
(15 de febrero, sede social de 9.00 
a 16.30 horas), Villa Agrícola (Calle 
Alejandro Rodríguez, 16 de febrero de 
9.00 a 16.30 horas), Villa Tuqui (17 de 
febrero, sede social de 9.00 a 16.30 
horas). En tanto, en el sector rural, en 
primera instancia serán favorecidos 
Potrerillos Alto (21 de febrero, sede 
social de 9.00 a 16.30 horas) y Los 
Leices (23 de febrero, sede social de 
9.00 a 16.30 horas).

El encargado del departamento de 
Medio Ambiente del municipio de 
Ovalle, Eduardo Pizarro señaló que 
esta acción es parte las políticas de la 
administración comunal que apuntan 
a “promover la tenencia responsable 
de mascotas tanto en la zona urbana 
como rural de nuestra comuna, porque, 
lamentablemente existen muchas 
localidades que cuentan con un alto 
índice de abandono de mascotas”.

Ovalle
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Ex seleccionado nacional realiza 
taller de basquetbol en Ovalle

PATRICIO BRIONES COMPARTIÓ CON NIÑOS DE LA ARTURO VILLALÓN

Jóvenes y niños de todas las edades participan de este taller de verano.Patricio Briones, ex seleccionado nacional, entrega sus lecciones a los pequeños 
deportistas ovallinos.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

El destacado basquetbolista 
Patricio Briones se encuentra 
entrenando a pequeños 
deportistas de la zona para 
potenciar sus capacidades, 
en una iniciativa organizada 
por el Club Deportivo Arturo 
Villalón.

Desde ya hace algunos años que la 
directiva del Club Deportivo Arturo 
Villalón trae a la ciudad de Ovalle a 
Patricio Briones, ex seleccionado 
nacional de basquetbol, para im-
partir talleres a jóvenes y niños de 
la comuna. 

Según relata el propio basquet-
bolista, esta iniciativa tiene como 
primer objetivo promover una acti-
vidad recreativa, en desmedro del 
sedentarismo, “surgió la necesidad 
de convocar a chicos que pasaban 
sus veranos y vacaciones sin hacer 
nada, los quisimos reunir para que 
pudieran hacer algo provechoso, y 
también para mostrar a la comuni-
dad que el club tiene un sentido de 
responsabilidad social tremendo a 
través del basquetbol”, indicó Briones.

Por otro lado, está la intención de 
que los jóvenes deportistas de la 
zona puedan potenciar sus habili-
dades, perfeccionándose con cada 
entrenamiento para de esa forma 
tener una exitosa carrera deportiva, 
“queremos que los chicos se empie-
cen a ambientar con la exigencia y 
con la autocorrección, que hagan 
sacrificios mínimos para apren-
der y desenvolverse en un deporte 
tan complejo y difícil como es el 
basquetbol. Quizás en un futuro 
puedan ser seleccionados de Ovalle 
y la región”, apuntó el ex jugador 
de la Universidad de Concepción, 
Provincial Llanquihue, entre otros. 

En esta misma línea el presidente 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

del Deportivo Villalón, Gonzalo Díaz, 
comenta que “esta actividad de 
verano la vemos como un incen-
tivo y un refuerzo a la escuela de 
basquetbol que realizamos durante 
todo el año”.

REENCUENTRO TRAS CUARENTENA
Esta es la cuarta vez que Patricio 

Briones visita a Ovalle para impartir 
sus conocimientos a los deportis-
tas ovallinos. Esta actividad fue 
suspendida en 2021 producto de 
la pandemia, pero se retomó para 
que los jóvenes vuelvan a recrearse 
fuera de sus casas.

En este contexto se ha hecho el 
intento de ser rigurosos en el respeto 
de las normas sanitarias, no obs-
tante, el ex seleccionado nacional 
es consciente de que el virus pue-
de contraerse ante el más mínimo 
descuido, pero a la vez cree que la 

actividad física es una forma para 
evitar la gravedad en la enfermedad.

“Entendemos que viviendo en es-
tos tiempos de pandemia debemos 
cumplir con ciertos protocolos, el 
club ha tomado las medidas nece-
sarias, hay que evitar los riesgos, 
pero esto es un tema mundial, por 
muchos esfuerzos que hagamos 
eventualmente podría caer un caso, 
pero yo creo que el deporte es pre-
cisamente la primera barrera ante 
este tipo de enfermedades, porque 
el deporte genera mayores defensas 
ante las eventuales enfermedades 
y virus”, declaró.

REACCIONES DE SATISFACCIÓN
En la actividad han participado 

niños y niñas de todas las edades, 
una de ellas es la pequeña Isidora 
Olivares de 7 años, quien declaró que 
ha tenido un constante proceso de 
aprendizaje, “ha sido genial, aprendí 
a achuntarle más al aro, cada vez 
aprendo un poco más”, declaró.

Por su parte, Emilia Gallardo de 
12 años, señala que está dando sus 
primeros pasos en este deporte, el que 
ha cumplido con sus expectativas, 
“yo nunca había jugado basquetbol, 
es mi primera vez, yo antes jugada 
puro fútbol, ahora voy mejorando y 
me ha gustado”, detalló.

Su madre Nicol Avalos, quien juega 
en el equipo adulto del Deportivo 
Villalón, manifestó su satisfacción 
con la actividad, “el entrenador es 
súper motivador y exigente, mis hijas 

están súper contentas, se levantan 
temprano para venir a entrenar, ha 
sido una linda experiencia”.

Linda Avalos es otra de las apo-
deradas de este “campus de ve-
rano”, siendo madre de un hijo de 
8 años y otro de 18. Ella se sumó 
a las palabras de agradecimiento 
por la actividad, “encuentro que es 
una iniciativa súper buena el traer 
un deportista tan destacado como 
Patricio Briones, porque refuerza la 
disciplina deportiva de los chicos, 
al mismo tiempo que se entretie-
nen y aprenden tácticas de juego”, 
puntualizó.

NUEVAS VISITAS
Este “campus de verano” inició en 

esta temporada durante el lunes y 
se extenderá hasta mañana vier-
nes. No obstante, la intención de 
la directiva del Deportivo Villalón es 
programar más visitas de Patricio 
Briones durante el año.

“Nuestra idea es que esta actividad 
sea más frecuente, porque creemos 
que el basquetbol necesita ser refor-
zado acá en Ovalle, necesitamos el 
apoyo de profesionales que tengan 
experiencia y conozcan metodolo-
gías de entrenamiento”, señaló el 
presidente Gonzalo Díaz. 

Será a mediados de febrero cuando 
se retome la escuela de baloncesto, la 
cual es gratuita y para niños y niñas 
de todas las edades. Quienes quieran 
participar pueden contactarse con el 
club a través de sus redes sociales.  
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Ley de amnistía para los presos 
del estallido social: el primer 

desafío de Gabriel Boric

FUE DESPACHADA A SALA PARA SER VOTADA POR LOS SENADORES

Iniciativa ha sido promovida por el presidente electo, incluso 
antes de su victoria en diciembre pasado. De hecho, se 
ha reunido con familiares de los detenidos y es así como 
ha conseguido movilizar a gran parte de la izquierda, sin 
embargo, enfrenta la férrea oposición de Chile Vamos en lo 
que es su primer gallito político. 

Tras un extenso debate, la Comisión 
de Constitución del Senado de-
finió los delitos que podrán ser 
conmutados, el período en que se 
aplicará la medida y otros aspectos 
procesales, respecto al proyecto de 
amnistía a favor de los presos tras 
el estallido social. 

De esta manera, los daños, mani-
festaciones, desordenes públicos, 
además de los incendios, siempre 
y cuando no afectaran a personas 
o tuvieran peligro de propagación, 
quedaron dentro del catálogo de 
situaciones a conmutar.

Decisión que a pesar de dejar afuera 
al homicidio frustrado y el maltrato 
de obra a Carabineros además de 
la PDI, causó polémica entre los 
mismos parlamentarios, el gobierno 
y la ciudadanía en general. 

Sin i r  más lejos, el  ministro 
Secretario General de la Presidencia 
(SEGPRES), Juan José Ossa, afirmó 
que harán uso de todas las herra-
mientas constitucionales para que 
no se apruebe esta iniciativa. Incluso 
un veto presidencial o recurrir al 
Tribunal Constitucional (TC). 

“Estamos en contra de principio 
a fin respecto a esa iniciativa (…) 
nosotros creemos que no es proce-
dente un indulto a delincuentes, a 
personas que han cometido graves 
delitos contra chilenos, chilenas, 
la propiedad y los bienes de uso 
público. Haremos uso de todas las 
herramientas constitucionales que 
nos permitan enmendar ese rumbo”, 
señaló en Radio Cooperativa. 

En esta línea, llamó a no indul-
tar delincuentes, a mirar al país y 
avanzar en aquellos proyectos que 
todos los chilenos necesitan. “En 
Chile se sobre abusa de la prisión 
preventiva (...) pero eso no quiere 
decir que a propósito del estalli-
do social, se tengan que levantar 
prisiones preventivas que han si-
do decretadas por los tribunales”, 
agregó la autoridad.

Por su parte, la ministra de la Corte 
Suprema, Ángela Vivanco, reveló que 
no han sido consultados sobre esta 
iniciativa. Asimismo, explicó que 
esta disposición especial de gracia 
tiene un requerimiento y ese es que 
no se pueden amnistiar delitos que 
se están conociendo, solo los que 
están condenados.

Más allá de estas discusiones, 
lo cierto es que este proyecto es 
uno de los más importantes que 
ha impulsado Gabriel Boric, incluso 
antes de su triunfo en las presiden-
ciales. De hecho, su más reciente 
intervención fue a mediados de 
enero, cuando realizó un llamado 
enfático a que se resolviera durante 
el período parlamentario actual, en 
lo que es su primer gallito político. 

“Seré muy claro: asumí un com-
promiso durante mi campaña, mis 
electores lo saben y es no aprobar 
ningún proyecto de indulto o amnistía 
para quienes protagonizaron hechos 
de violencia. Yo no voy a partici-

par de ningún tipo de impunidad”, 
manifestó el diputado y senador 
electo de la Democracia Cristina 
(DC) por la Región de Coquimbo, 
Matías Walker.

En cuanto a lo que han sido las 
gestiones efectuadas por el presi-
dente electo, fue tajante y aseguró 
que “cada uno se hace responsable 
de lo que le dijo a sus electores: 
Gabriel Boric les dijo que iba a 
propiciar estos indultos, yo les dije 
que iba a rechazarlos”. 

En tanto, el diputado de la Unión 
Demócrata Independiente, Juan 
Manuel Fuenzalida, junto con 
aclarar que no está de acuerdo 

con esta iniciativa, aseveró que 
“hay un Boric de primera y otro 
de segunda vuelta. Cuando uno 
ve el actuar del Frente Amplio y 
del Partido Comunista, siempre 
han sostenido esta no condena a 
la violencia. Parece que para ellos, 
la violencia es un medio político 
y por eso creen que estos delitos 
revisten el carácter de político. Y 
por lo tanto, actualmente estamos 
viendo al Boric de primera vuelta y 
no al que dijo que los indultos se 
tenían que revisar caso a caso”. 

Por su parte, el abogado, mili-
tante de Revolución Democrática 
(RD) y presidente de la comisión 

jurídica local del presidente electo 
durante su campaña, Ricardo Vega, 
sostuvo que este proyecto de ley 
es un desafío importante pero no 
el único para Gabriel Boric. “En 
caso de aprobarse, se concretaría 
en la práctica, la articulación y 
los puentes que él ha construido”, 
añadió. 

Por último, la diputada electa del 
Partido Comunista (PC), Nathalie 
Castillo, dijo que el presidente electo 
ha sido enfático y de este modo, 
entregado las señales necesarias 
para generar estos beneficios ha-
cia los detenidos de la revuelta. 
“Han existido conversaciones del 
presidente con los familiares de 
los presos y con las mismas víc-
timas que se encuentran en esta 
situación cautelar y que no tienen 
ningún tipo de proceso (…) para 
Gabriel Boric como para diversas 
expresiones políticas y populares, 
es necesario entregarles la libertad 
a quienes se encuentran con estas 
limitaciones a propósito de haberse 
manifestado”, agregó.

“Asumí un compromiso 
durante mi campaña y es 

no aprobar ningún proyecto 
de indulto o amnistía para 

quienes protagonizaron he-
chos de violencia. Yo no voy 
a participar de ningún tipo 

de impunidad”

Matías Walker
DIPUTADO DC

“Este proyecto de ley es un 
desafío importante pero no 
el único para Gabriel Boric. 
En caso de aprobarse, se 

concretaría en la práctica, 
la articulación y los puentes 

que él ha construido”

Ricardo Vega
ABOGADO PRESIDENTE COMISIÓN 
JURÍDICA DE CAMPAÑA DE BORIC“El Frente Amplio y del Parti-

do Comunista, siempre han 
sostenido esta no condena a 
la violencia. Parece que para 
ellos, la violencia es un me-
dio político y por eso creen 
que estos delitos revisten el 

carácter de político”

Juan M. Fuenzalida
DIPUTADO UDI

“Para Gabriel Boric como 
para diversas expresiones 

políticas y populares, es 
necesario entregarles 
la libertad a quienes se 

encuentran con estas li-
mitaciones a propósito de 

haberse manifestado”

Nathalie Castillo
DIPUTADA ELECTA PC

Zona de debates

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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GENERALES

Apoya propuesta de Norma 
14.830 sobre Gobiernos Comu-
nales. y 20.694 sobre Poder 
Legislativo Unicameral. 

LEGALES

EXTRAVIO 

Extravío de Tarjeta De iden-
tificación de Banco Estado 
a nombre de Juan Carlos 

Carmona Castex, en caso de 
encontrarla se ruega entregarla 
en la sucursal del Banco Calle 
Victoria 251 Ovalle

Grupo Hechizo cambia a su vocalista 
por decidir no vacunarse

LO REEMPLAZARÁ EL OVALLINO MARIO ARACENA

La reconocida agrupación musical ovallina dio la bienvenida al nuevo vocalista, Mario Ara-
cena, quien sustituye a “Kike” Rodríguez, tras su decisión de no aplicarse la vacuna contra 
el covid.

EL OVALLINO

El popular grupo ovallino de 
música tropical anunció que 
su solista “Kike” Rodríguez no 
seguirá en la organización, 
ya que prefirió no vacunarse, 
medida que le imposibilitará 
a la banda trabajar en 
algunos recintos, según las 
disposiciones del Minsal. Su 
lugar lo tomará el cantante 
ovallino Mario Aracena.

Este miércoles la agrupación de 
música tropical ovallina Hechizo 
anunció el cambo de vocalista en su 
staff, advirtiendo que la medida se 
tomó para ajustarse a las normativas 
sanitarias vigentes en el país.

“Primero que todo gracias a Dios 
por darnos salud a nuestras familias 
y a nuestro grupo musical. También 
darte gracias a ti, Kike Rodríguez, 
por todo el tiempo que dedicaste a 
mantener en alto el nombre nuestro 
grupo. Entendemos tus convicciones 
y tu razón para no vacunarte (contra 
el covid) y al no tener tu pase de 
movilidad es imposible poder trabajar 
según las disposiciones que impone 
el Ministerio de Salud”, señalaron 
desde la agrupación.

Al solista saliente le desearon “lo 
mejor de aquí en adelante en tu 
vida futura”.

Indicaron que así como “a veces se 

Ovalle

nos cierran algunas puertas, a la vez 
se nos abren inmensas ventanas”.

Con entusiasmo anunciaron la 
llegada de “un nuevo integrante a 
la familia  ‘Hechizo’. Mario Aracena, 
deseamos que el camino que estás 
emprendiendo con nosotros, ponien-
do tu empeño y tesón, esté cargado 
de alegrías y de nuevos desafíos. 
Sabemos que con la ayuda y el 

apoyo de todos los que al cabo de 
25 años de trayectoria han estado 
junto a nosotros, Hechizo seguirá 
siendo el grupo de tropical romántico 
más grande de Chile”. 

Destacaron desde el conjunto 
musical la trayectoria que ha co-
sechado Aracena en el ambiente 
artístico regional, ganándose un 
espacio así en su agrupación.

“MARIO ARACENA, 
DESEAMOS QUE EL CAMINO 
QUE ESTÁS EMPRENDIENDO 
CON NOSOTROS, PONIENDO 
TU EMPEÑO Y TESÓN, ESTÉ 
CARGADO DE ALEGRÍAS Y 
DE NUEVOS DESAFÍOS”
GRUPO HECHIZO
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Llaman a considerar una minería inclusiva 
y sustentable en la nueva Constitución 

SEMINARIO “DESCENTRALIZACIÓN: EL NORTE ES NUESTRA OPORTUNIDAD”

Francisco Puga, presidente de CIDERE, dijo que “la actividad 
minera hoy presenta una enorme oportunidad para dar la 
lucha contra el cambio climático, ya que las energías libres de 
emisiones y la electromovilidad demandan más minerales”. 

Un amplio consenso en que la mi-
nería es el eje y motor principal del 
desarrollo del país y que es una acti-
vidad articuladora de otros sectores 
productivos como agricultura, energías 
renovables, puertos, turismo, entre 
otros, fueron algunas de las conclu-
siones principales que surgieron en el 
Seminario “Descentralización: el Norte 
es nuestra oportunidad”, organizado 
por las asociaciones de industriales 
de la Macrozona Norte.      

En el encuentro participaron los 
convencionales Álvaro Jofré (Distrito 
2), Pablo Toloza (Distrito 3), el direc-
tor de estudios de Cochilco, Jorge 
Cantallopts, la directora ejecutiva 
del Centro de Estudio del Cobre y la 
Minería (Cesco), Alejandra Wood y la ex 
presidente de la Red de Ingenieras de 
Minas (RIM-Chile), Milka Casanegra.

La actividad fue propiciada por la 
Asociación de Industriales de Iquique 
y El Tamarugal (AII), la Asociación de 
Industriales de Antofagasta (AIA), 
la Corporación para el Desarrollo 
de la Región de Atacama (Corproa) 
y la Corporación Industrial para el 
Desarrollo de Coquimbo (Cidere), 
fundadoras además de Compromiso 
Minero, una red colaborativa de más 
de 90 adherentes que son parte del 
ecosistema minero chileno que pro-
mueve la minería sustentable y su 
aporte al desarrollo del país. 

Francisco Puga, presidente de Cidere 
-organización que agrupa a más de 
450 empresas proveedores de diver-
sos rubros productivos- destacó que 
han intentado llevar su mensaje a la 
Convención Constitucional conside-
rando que les parece muy relevante 
para el futuro del país, pero no han 
tenido respuesta afirmativa. Agregó 
que “la actividad minera, que ha sido 
muy importante en el desarrollo de 
Chile, sobre todo gracias al cobre, 
hoy presenta una enorme oportunidad 
para dar la lucha contra el cambio 
climático, ya que las energías libres 
de emisiones y la electromovilidad 
demandan más minerales”. 

Puga explicó que Cidere conside-
ra tener una conversación sobre el 
futuro de la minería en un contexto 
más amplio que considere temas 
cruciales tales como “el uso eficiente 
del agua, descarbonización y cuidado 
del medio ambiente, modernización 
de la propiedad minera y hacerla más 
eficiente, alcanzar adecuados objeti-
vos tributarios que sean competitivos 
para desarrollar la minería, al mismo 
tiempo, otorgar la necesaria estabi-
lidad que permita la sostenibilidad 

Las asociacio-
nes llamaron a 
apoyar y firmar 
la Iniciativa 
Popular de 
Norma “Por una 
minería sus-
tentable para 
Chile: compro-
metida con sus 
habitantes, sus 
territorios, el 
medio ambiente 
y los desafíos 
del cambio cli-
mático (número 
20.654)”. 
CAPTURA DE PANTALLA

de la industria, y proyección a los 
trabajadores, de las empresas”.

Por su parte, el director de estu-
dios de Cochilco, Jorge Cantallopts, 
destacó que “el potencial que tienen 
las regiones del norte es fundamen-
tal para la necesidad de cobre que 
tiene el planeta” y que “el Norte de 
Chile es el gran clúster de cobre del 
mundo con el 23% de la producción 
en el mundo”.  

Por su parte, el constituyente Álvaro 
Jofré, valoró la instancia para con-
versar sobre el rol de las regiones 
mineras en el trabajo de la Convención 
Constitucional. “Muchos no entienden 
la minería, el trabajo, el ser mine-
ro u otras actividades económicas 
importantes como la pesca y otras 
que tenemos en el Norte”, dijo Jofré.  

Por tal razón, el convencional tam-
bién convocó a apoyar la Iniciativa 
Popular de Norma 20.654 por una 
minería sustentable y lograr las 15 
mil firmas que se requieren para ser 
incorporada en la discusión.  

En tanto, el convencional Pablo 
Toloza, criticó el desconocimiento 
que existe sobre el sector minero 
al interior de la misma Convención. 
“Hay una muy mala imagen, que la 
minería sólo depreda y que nunca ha 
entregado un valor agregado. Y es 

totalmente lo contrario. Por ejemplo 
en lo que es carbono neutralidad, si no 
fuera por la industria minera es muy 
difícil que se hubiese desarrollado 
toda esta industria de energía verde”. 

Continuó explicando que “nece-
sitamos una minería sustentable, 
innovadora y amigable con el medio 
ambiente”, y por otro lado dijo que 
“el desarrollo de la minería pasa por 
lograr otorgarle seguridad jurídica y eso 
se tiene que dar en la Constitución”.   

DESAFÍOS DE LA MINERÍA  
En el segundo módulo de conver-

sación, Alejandra Wood, directora 
ejecutiva de CESCO, mostró su pre-
ocupación tanto por la disminución 

en la competitiva del sector minero 
y “la tensión muy fuerte entre dos 
posturas que parecen irreconcilia-
bles: la que dice que hay que tener 
menos minería y la otra postura que 
dice que las soluciones más soste-
nibles en lo económico y ambiental 
requieren de más mineral”. 

“Se requiere una Nueva Minería, 
una minería que tenga un bajo im-
pacto y que sea responsable o lo 
que se llama minería verde y sin 
combustible fósiles (…), fortaleciendo 
los encadenamientos nacionales y 
locales”, agregó Wood entre otros 
atributos. Añadió además que en 
estos desafíos se debe contar con 
“un Estado, una regulación y un 
marco institucional de calidad (…) 
que deje que las regiones mineras 
y la minería se haga cargo de sí 
misma”.      

En materia de inclusión, Milka 
Casanegra, ex presidenta de RIM, 
dijo que “en términos de paridad de 
género, sabemos que la minería ha 
ido avanzando más rápido que otras 
industrias en el país. Y como nosotros 
aspiramos a una plena integración 
de la mujer al mundo del trabajo, 
aspiramos a que se reconozca el 
aporte que está haciendo la minería”.

Durante el encuentro, las asocia-
ciones llamaron a apoyar y firmar 
la Iniciativa Popular de Norma “Por 
una minería sustentable para Chile: 
comprometida con sus habitantes, 
sus territorios, el medio ambiente y 
los desafíos del cambio climático 
(número 20.654)” que impulsa 
Compromiso Minero en el marco 
del proceso de participación de la 
Convención Constitucional.

Nacional

EL POTENCIAL QUE TIENEN 
LAS REGIONES DEL NORTE 
ES FUNDAMENTAL PARA LA 
NECESIDAD DE COBRE QUE 
TIENE EL PLANETA”
JORGE CANTALLOPTS
DIRECTOR DE ESTUDIOS DE COCHILCO




